

Capitanes

(03-01-2024).- Marta Cruz...

Es cofundadora del fondo de capital de riesgo NXTP, orientado a emprendimientos B2B en América Latina para etapas tempranas. La firma, de origen argentino, es una de las pioneras en su segmento en la región. Cerró el año con una recaudación de 98 millones de dólares para un fondo dirigido a empresas de tecnología, principalmente en México y Brasil.

Escenario 2024

Todavía falta conocer cómo le fue a la economía mexicana durante el último trimestre de 2023, pero ya se prevé que se trate de un crecimiento moderado, comparado con el registrado en el trimestre previo.

De acuerdo con analistas de Citibanamex, de cumplirse lo anterior el PIB estaría registrando al cierre de 2023 un avance de 3.5 por ciento, mientras que para 2024 se prevé un incremento de 2.2 por ciento.

Del año que acaba de terminar, el equipo de Análisis Económico del banco, encabezado por Sergio Kurczyn, destaca el impulso que tuvo la demanda, con un consumo privado que durante los primeros nueve meses del año aumentó 4 por ciento con cifras originales.

Pero otro rubro de gran peso en 2023 fue la inversión, de la cual para este año que está comenzado se prevé una moderación ante las expectativas de la desaceleración global y de la economía estadounidense, así como el deterioro del mercado laboral y las tasas de interés que se prevé sigan en niveles altos.

Y en medio de ese escenario, se prevé que una política fiscal procíclica y las tendencias del nearshoring sean elementos que amortigüen la desaceleración.

Perspectivas económicas

Como ya es tradición, el año arranca con el Seminario de Perspectivas Económicas del Instituto Tecnológico Autónomo de México.

El evento se llevará a cabo en las instalaciones de la institución educativa el viernes 12 de enero y reunirá a importantes figuras de la vida económica del País.

Previo a la actual Administración, el evento se caracterizaba por reunir a los capitanes de Hacienda, Economía y del Banco de México, sin embargo todo apunta a que este será otra edición en la que no se prevé la participación de autoridades de dependencias del Gobierno federal.

No obstante, las ponencias prometen dar una perspectiva clara y fresca de la situación mexicana y de la región.

Del programa, destaca la ponencia magistral a cargo de Ilan Goldfajn, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, quien participará de forma remota para dar las perspectivas de la región.

Se espera también una mesa dedicada a pronósticos económicos, en la cual participarán Carlos Capistrán de Bank of America, Ernesto Revilla de Citigroup y Alejandrina Salcedo del Banco de México.

El entorno global estará a cargo de Alan Stoga, presidente de la Fundación Tallberg.

Entre las novedades se encuentra la mesa de escenarios políticos de cara a las elecciones, así como la ponencia sobre la visión de sectores innovadores en el País.

Y para hablar de oportunidades de inversión, estará Carlos Slim.

Riego inteligente

El capitán de Rotoplas, Carlos Rojas Aboumrad, arranca el año con el pie derecho, pues acaba de adquirir HiTech Irrigation de México, marca especializada en servicios y sistemas de todo tipo de riego.

La adquisición fue a través de su subsidiaria Riegos Rotoplas, empresa que brinda soluciones de agua para el campo.

Con esta adquisición estratégica, el Grupo mantiene su apuesta por impulsar el uso eficiente del agua en el sector agrícola pero sobre todo para alcanzar su objetivo de ampliar la oferta de servicios.

La empresa ha buscado afianzar su apuesta por ser una proveedora de servicios más que una fabricante de productos, aunque sus famosos tinacos y cisternas son los encargados de darle un gran posicionamiento de marca.

La adquisición de HiTech representa un paso importante porque le permite estar a la vanguardia en la tecnología para el sector agrícola, con diseño, automatización, venta e instalación de sistemas de riego y levantamientos topográficos.

Además, para el capitán de Rotoplas representa un compromiso con la sustentabilidad y la preservación de los recursos naturales del planeta, pues a partir de la sinergia de conocimientos se podrán abordar de manera más efectiva los desafíos hídricos a los que se enfrenta la agricultura moderna.

Envíos imparable

Aunque ya se prevé que las remesas como porcentaje del PIB hayan registrado una reducción en 2023, visto en monto, estos envíos siguen mostrando un buen paso.

De acuerdo con el análisis de BBVA Research, elaborado Juan José Li Ng, se estima que el crecimiento anual sea de 8.4 por ciento y se anote un nuevo récord con un total de 63 mil 400 millones de dólares.

Y para 2024, el avance en dólares se estima en 6.6 por ciento, con todo y la posibilidad de la desaceleración de la economía en Estados Unidos.

Las remesas y su rápido avance han sido mencionadas recurrentemente por el Presidente Andrés Manuel López Obrador como un elemento clave en la economía mexicana, que según el Mandatario da muestras del buen paso de la misma.

Sin embargo no hay que perder de perspectiva que se trata de un elemento externo y gran parte de las mismas son generadas por gente que no encontró oportunidades laborales apropiadas en el País.

Además, la fortaleza del peso en el último año ha derivado en un menor poder adquisitivo de estos envíos de dinero.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-01-03/op263113>

Fecha de publicación: 03-01-2024